
Пусковой комплекс первой очереди Атоммаша—
к 60 - летию Ве ликог о  Октября!

СОСТОЯЛОСЬ собра
ние партийно-хозяйствен
ного актива треста «Вол- 
годонскэнергострой». В  
его работе принял уча
стие первый секретарь 
ГК КПСС И. Ф. Учаев.

С докладом «Итоги ра
боты коллектива за 1976  
год и задачи коммунистов 
стройки в свете решений 
октябрьского (1 9 7 6  года) 
Пленума ЦК КПСС и 
приветствия Генерального 
гсекретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева строите
лям, монтажникам и эк
сплуатационникам завода 
Атоммаш» выступил уп
равляющий тре с т о м 
Ю. Д. Чечни.

Подведены итоги сорев 
новання за 1 9 7 6  год. По
бедители награждены 
Красными знаменами и 
дипломами обкома КПСС, 
облисполкома, облсовпро- 
фа и обкома ВЛКСМ, им 
вручены приветственные 
адреса.

Участники актива при
няли социалистические 
обязательства коллектива 
треста и его подразделе
ний на 1977  год.

(ИГ ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!.

строителя
СРЕДА 
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Орган парткома, объединенного постройкома профсоюза, комитета ВЛКСМ, и администрации 

треста «Волгодонскэнергострой* на Всесоюзной ударной комсомольской стройке Атоммаш.

СЕЙЧАС, В ПЕРВЫ Е НЕ
ДЕЛИ НОВОГО ГОДА, УМ Е
СТНО ВСПОМНИТЬ, ЧТО ХО
РОШ ЕЕ НАЧАЛО — ЭТО 
ПОЛОВИНА ДЕЛА. СКАЗАН
НОЕ ОСОБЕННО ОТНОСИТ
СЯ К ПЯТИЛЕТКЕ, ПО П РА 
ВУ НАЗВАННОЙ ПЯТИЛЕТ
КОЙ ЭФФЕКТИВНОСТИ И 
КАЧЕСТВА. ВЕДЬ ДЛЯ ТОГО,

, ЧТОБЫ ВЫЙТИ НА ЗАПЛА- 
| НИРОВАННЫЙ КОЛИЧЕСТ. 

ВЕННЫЙ УРОВЕНЬ, МОЖ
НО, КАК ГОВОРИТСЯ, «ПОД- 

' НАЖАТЬ» С ПОСЛЕДНИЙ 

МОМЕНТ. А ВОТ ДЛЯ ВЫ

ХОДА НА НОВЫЙ УРОВЕНЬ 

КАЧЕСТВА, ДЛЯ ЗАМЕТНО

ГО ПОВЫШЕНИЯ ЭФФЕК-

АТОММАШУ -  ТЕМПЫ И КАЧЕСТВО
ИЗ ДОКЛАДА

Р ЕЗУЛ ЬТА ТА М И  ра
боты коллектива 

стройки за 1976  год гор
димся не только мы, но 
и вся страна. Освоено по 
генподряду 1 14 ,7  миллио 
на рублей, собственными 
силами 5 8 ,7  миллиона. 
Это в 2-3 раза выше 
уровня 1975  года. До
срочно введен третий кор 
пус завода, есть первые 
15 0 0  благоустроенных 
квартир в новом городе.

Можно много говорить 
об успехах строителей, но 
наша цель— выявить уз
кие места, просчеты, что
бы в 1977  году не повто
рить их.

Недовыполнен план 
собственными силами. 
Это объясняется, видимо, 
нашей собственной неор
ганизованностью. Были 
использованы далеко не 
все внутренние резервы. 
Подразделения работали 
неритмично. Например, 
выполнение плана УС 
«Промстрой» в январе 
составило 4 7 0  тысяч руб
лей, в июне— 1251 тыся
ча, в декабре — 5 0 2  ты
сячи рублей.

Такое же примерно по
ложение во всех подраз
делениях, кроме УСМ Р.

На 1 9 7 6  год предусмат 
ривался значительный 
рост производительности 
труда. Однако реальный 
рост составил ' 8 6 .7  про
цента к плану. Самая вы
сокая вьтаботка достигну 
та в УСМ Р. самая низкая 
была в «Промстрое».

Большие убытки' понес 
трест из-за нерентабель
ной работы УПТК, ЖКК, 
допущен перерасход фон
да заработной платы.

Важным критерием хо
зяйственной деятельности 
предприятий является по
казатель прибыли. В 
прошлом году их имели 
только А Т Х  и УСМР.

Основным vc.ттовием ус
пешного ррптр.ния задач, 
яч.яиртея повышение э&- 
гЬ<мгтнпн0СТИ производства, 
качества работы, укреп
ление дисциплины во

УПРАВЛЯЮ Щ ЕГО ТРЕСТОМ Ю. Д. ЧЕЧИНА

всех звеньях производ
ственной деятельности.

X X V  съезд партии дал 
высокую оценку методу 
работы Героя Социали
стического Труда Н. А. 
Злобина. Решением съ ез
да предусмотрено широ
кое внедрение бригадного 
подряда в строительство.

В  1976  году на Атом- 
маше работали на подря
де 2 2  бригады с 4 4 0  ра
бочими, что составило 
1 1 ,2  процента от общего 
количества. Выработка в 
этих коллективах значи
тельно выше средней по 
тресту.

Преимущества метода 
очевидны. Несмотря на 
это подряд не получил 
широкого распростране
ния.

Причины срыва обяза
тельств хозрасчетных 
бригад можно было устра 
нить собственными сила
ми СМУ.

В тресте проводилась 
работа по внедрению про
грессивных форм органи
зации и оплаты_ труда. 
Использовался коэффи
циент трудового участия.

Однако работа в этом 
отношении требует улуч
шения.

У нас еще наблюдаются 
потери рабочего времени 
и большая текучесть кад 
ров. В  этой связи боль
шая роль в организации 
труда принадлежит ин
женерно-техническим ра
ботникам, мастерам, про
рабам, начальникам
участков.

ГРОМ НОЕ значение 
в развитии экономи

ки имеет социалистиче
ское соревнование.

Добрый пример в тру
довом соперничестве по
казывают коллективы на
шей стройки. В  19 7 6  го
ду участвовали в соревно 
вании 6 подразделений. 
12 СМУ. 50  участков, 21 3  
бригад, 3 5 0  экипажей.

Неоднократно победи
телями выходили коллек
тивы СМ У-10 УС «За- 
водстрой». (Н. Коршунов,

В . Харченко), СУМР 
(П. Котляров, В . Крам
ской) и другие.,

Высокйх показателей 
добивались бригады И. П. 
Фоменко, А. II. Недосту- 
пова, Д. Ф. Овсяннико
вой, А. А. Аношкина.

В  минувшем году осо
бое внимание было уделе 
но наращиванию и фор
мированию коллектива. 
На стройку прибыло свы 
ше 10 тысяч человек. 
Растет партийное ядро. 
На Атоммаше работает 
свыше 1400  коммунис
тов.

Проводилась работа по 
подбору и расстановке 
кадров.

Улучшились условия 
работы и быта строите
лей.

Однако текучесть кад
ров остается высокой. В 
1976  году уволилось со 
стройки свыше 6 0 0  чело
век. Причины: плохая
организация труда, не
удовлетворительная зара
ботная плата, неудовлетво 
рительные жилищно-бы
товые условия.

И м ею тся. нарушения 
производственной и об
щественной дисциплины.

В се это говорит о том, 
что воспитательная рабо
та в коллективах требует 
улучшения.

Товарищи! В  1977  году 
задачи стоят более слож
ные, чем в прошлом. 
Предстоит сдать пуско
вой комплекс первого 
корпуса, 2 5 0  тысяч квад
ратных метров жилья, 
ряд объектов соцкульт
быта. То есть необходимо 
выполнить объем работ, 
равный тому, что был 
произведен в Волгодон
ске в восьмой и девятой 
пятилетках.

Чтобы претворить в 
жизнь намеченные планы, 
важно с первых дней года 
работать ритмично, с пол 
ной отдачей, настойчиво, 
добиваться безусловного 
выполнения государствен
ного плана и социалисти
ческих обязательств,

ТИВНОСТИ, ТАКИХ КРАТ
КОВРЕМЕННЫХ УСИЛИЙ, 
ЯВНО НЕДОСТА Т О Ч Н О .  

НУЖ НА СИСТЕМАТИЧЕ

СКАЯ, ПОВСЕДНЕВНАЯ РА 

БОТА.

(Из речи Л. И. Бреж 
нева на торжественном 
заседании в г. Туле).

  Говорят.
участники

собрания
Э. М. УМНЯШКИНА, бри

гадир отделочников СМУ-3 
УС «Ж илстрой».

— Наш коллектив не раз 
выходил победителем в со
циалистическом соревнова
нии. Бригада дружная, и 
когда есть фронт работы, 
со временем не считаемся. 
Но могли бы добиваться и 
более высоких результатов. 
Очень сдерживает отсутст
вие известкового раствора. 
Плохое качество отделоч
ных материалов. Требует 
дальнейшего развития со
циалистическое соревнова
ние.

А. А. КОВАЛЕВСКИИ, 
главный инж енер УС < 3а- 
водстрой ».

— Досрочный пуск ком
плекса третьего корпуса за
вода Атоммаш стал круп
ной победой всех строите
лей, участвующих в его со
оружении, в том числе и 
коллектива нашего управ
ления. Мы можем успешно 
решать самые ответствен
ные задачи. На очереди — 
возведение главного корпу
са завода. Мы просим ди
рекцию Атоммаша, кото
рая является нашим заназ- 
чиком, оперативнее решить 
вопрос по технической до
кументации.

Основным в нашей работе 
будет дальнейшее совер
шенствование структуры 
управления, организация 
поточного метода строи
тельства, внедрение систе
мы качества, внедрение 
бригадного подряда. Это 
позволит сдать первый 
корпус к 60-летию Велико
го Октября.

Н. Н. СТЕПАНЕНКО, 
ш тук атур СМУ-11 УС «За- 
водстрой».

— Наша бригада доби
валась высоких показате
лей на возведении третьего 
корпуса. Этому способство
вало хорошо организован
ное социалистическое сорев 
нование. В частности, ито
ги его подводились еже
дневно. Мы знали, нто впе
реди, кто отстает.

УЧАСТНИКОВ СОБРАНИ Я ПАРТИЙНО - ХО
ЗЯЙСТВЕННОГО АК ТИ ВА СТРОЙКИ КО ВСЕМ  
СТРОИТЕЛЯМ, МОНТАЖНИКАМ ЗАВО Д А, 
АТОММАШ.

Дорогие, товарищи! 
Строительство завода 
Атоммаш вступает в ре
шающую фазу. В  этом 
году мы должны выпол
нить основную задачу, 
поставленную партией и 
правительством в «Основ
ных направлениях разви
тия народного хозяйства 
С С С Р на 1 9 7 6 — 1980 
годы» по сооружению 
Волгодонского зав о д а  
атомного машинострое
ния: ввести в строи пуско 
вой комплекс первой оче
реди.

маша стройка набрала 
темпы, сллЫ, разм ах. 
Сформирован ш ечн ад ц а- 
титысячньы трудовой кол 
лектив, доказавший, что 
ему но плечу любые 
слижные задачи. За ре
кордно короткие сроки 
построен и сдан в экс
плуатацию ряд объектов 
промышленного и соци
ально-бытового назначе
ния. В  1976  году введе
но около 150 квадратных 
метров жилья.

Главным событием ми
нувшего года стал досроч
ный пуск корпуса .Ne 3 
завода Атоммаш, Высо
кую оценку работы стро
ителей дал в своем при
ветствии всем участникам 
сооружения Волгодонско
го завода атомного маши
ностроения Генеральный, 
секретарь . ЦК КПСС 
Л. И. Брежнев.

В  ответ на заботу пар
тии, принимая как руко
водство к действию ре
шения октябрьс к о г о  
(1 9 7 6  года) Пленума ЦК 
КПСС и постановление 
ЦК КПСС, Совета Мини
стров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ  о Всесоюзном 
социалистическом сорев- 

. новании, наш коллектив 
принял напряженные со
циалистические обязатель 
ства.

Сдадим в объеме пу
скового комплекса первую 
очередь завода Атоммаш 
к 7 ноября 1977  года! 
Это будет наш трудовой 
подарок Родине к ее 60- 
летию. В  нынешнем году 
введем в эксплуатацию 
2 5 0  тысяч квадратных 
метров жилья, 5 детса
дов, школу и профтехучи 
лище, больницу и поли
клинику, ряд других объ
ектов соцкультбыта.

Мы, участники собра
ния партийно-хозяйствен
ного актива стройки, об

ращаемся ко всем рабо
чим, строителям, монтаж 
никам с призывом отдать 
все свои силы, энергию 
и настойчивость выпол
нению и перевыполне
нию планов и обяза
тельств.

Давайте на каждом ра
бочем месте трудиться  
высокопроизводитель н о, 
творчески, дооросовестно. 
Пусть девиз «Н е ухо
дить с рабочего места, не 
выполнив своего зада
ния» станет правилом 
каждого дня.

 ̂ Шире развернем борь
бу за качество выполняе
мых работ, за строгое 
соблюдение режима эко
номии и бережливости, 
повышение производи
тельности труда, эффек
тивности производства.

Участники актива обра
щаются к вам, команди
ры среднего звена! м а 
стера и оригадирьи ит 
вашего умения организо
вать на высоком уровне 
труд каждой смены, 
оригады зависит успех 
оощего дела. Внедряйте 
в практику строительства 
передовой опыт, прогрес
сивные формы труда, сво 
им примером воодушев
ляйте рабочих на новые 
трудовые победы.

Инженерно-технические 
работники, хозяйственные 
руководители! Направляй 
те усилия на внедрение 
в производство достиже
ний науки и техники, 
глубоко и всесторонне 
решайте актуальные во
просы совершенствования 
организации труда, про
изводства и управления.

Мы призываем партий
ные, профсоюзные, ком
сомольские, общественные 
организации постоянно 
улучшать работу в мас
сах, (бороться за созда
ние сплоченных трудовых 
коллективов, ;за (развер
тывание действенного со
циалистического соревно
вания.

Собрание партийно-хо
зяйственного актива строй 
ки выражает твердую уве 
ренность в том, что кол
лективы строителей и 
монтажников ударным 
трудом, творческой энер
гией обеспечат успешное 
выполнение решений пар
тии и правительства по 
созданию уникального за
вода атомного машино
строения!



Л о с т а н о в л е н я е  о В с е с о 
ю з н о м  с о р е в н о в а н и и  з о 
вет к  н о в ы м  с в е р ш е н и я м

П а р т и й н а я  ж и з н ь  

в  со б ы т и я х  и  фактлж

Д ей ст вен н о ст ь  

газет ной ст роки

Соревнование. Пятилетка Х-я. Го д  2-й.

Новые рубежи м е х а н и з а т о р о в
СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ 0 Б Я  

ЗА ТЕЛ ЬС ТВА  РАБО ЧИ Х, ИН
Ж ЕНЕРНО - ТЕХНИ ЧЕСКИХ РА  
БОТНИКОВ И СЛУЖ АЩ ИХ УП

РАВЛЕН И Я СТРОИТЕЛЬСТВА  
М ЕХАНИ ЗИ РОВАННЫ Х РАБОТ  
Т РЕС ТА  «ВОЛГОДОНСКЭНЕР- 
ГОСТРОИ» НА 19 7 7  ГОД.

КО ЛЛЕКТИ В управле
ния строительства меха
низированных работ тре
ста «Волгодонскэнерго-

повышения производитель рядка». Поддержим высо
кости, сокращения сроков 
строительства, снижения 
затрат на ремонт строи-

строи», выполняя решения тельных машин, экономии
X X V  съезда КПСС в ос
новном успешно справил
ся с поставленными тема
тическими задачами по 
вводу в эксплуатацию 
корпуса № 3 Атоммаша, 
объектов жилья и соц
культбыта.

За первый год десятой

запасных частей, эксплу
атационных и строитель
ных материалов, путем 
внедрения средств малой 
механизации, снизим се
бестоимость строительно
монтажных работ против 
плана на 0 ,7  процента и 
получим сверхплановую

пятилетки создан боеспо- прибыл в сумме 150  ты- 
собный коллектив, кото- сяч рублей.
рыи готов с честью выпол 
нить любые поставленные 
перед ним задания.

Воодушевленные реше
ниями X X V  съезда КПСС, 
понимая народнохозяйст-

Добиваясь высокой куль 
туры производства, полу
чим экономический эф
фект в сумме 8 0  тысяч 
рублей и один день в 
каждом квартале будем

кий общественный поря
док в городе.

В  целях улучшения ка
чества строительных ра
бот, повышения произво
дительности труда и эко
номического уровня зна
ний, наши рабочие будут 
повышать квалификацию, 
обучаться смежным про
фессиям и заниматься эко 
номическим образовани
ем.

Обеспечим строжайшее 
соблюдение правил тех
ники безопасности и ох
раны труда на всех объ
ектах. 7 0  процентов всех 
работающих будет сорев
новаться за коммунисти
ческое отношение к тру-

венную важность пуска в работать на сэкономлен- д у .  Окажем практическую
ных материалах. шефскую помощь труже-

На новую форму бри- никам сельского хозяйст-
гадного подряда переве- Ва, особенно в период ве
дем 5 0  процентов бригад, сеннего сева и уборки
а аккордно-премиальной урожая

эксплуатацию первой оче
реди Атоммаша — пер
венца атомного энергети
ческого машиностроения, 
включившись во всенарод
ное социалистическое со
ревнование за достойную 
встречу 60-й годовщины 
Великой Октябрьской со
циалистической револю
ции и досрочное выполне
ние государственного пла
на строительно-монтаж-

системой оплаты труда ох
ватим 7 0  процентов рабо
чих сделыцикой.

За счет сокращения 
сроков простоя механиз
мов на ремонте и повыше
ния качества технических 
осмотров и ремонтных ра-

Каждый работник отра
ботает на благоустройст
ве производственной пло
щадки и озеленении го
рода по 4 8  часов.

Рабочие, инженерно- 
технические работники и 
служащие управления

ных работ 1977  года, вто- бот обеспечим коэффыци- строительства механизиро-
рого года пятилетки эф- ент Выхода строительных
фективности и качества, машин 0 ,8  и коэффициент
коллектив рабочих, И ТР использования парка 0 ,7 .
и служащих берет на се- Выполнять задания бу-
бя обязательство: годовой дем согласно графикам те-
плаи строительно-монтаж- матических заданий ген
ных работ выполнить к подрядных организаций и

ванных работ приложат 
все силы и энергию для 
успешного выполнения 
государственного плана 
1977  года и социалисти
ческих обязательств. 

Коллектив УСМ Р вызы-
2 2  декабря и дополни- треста «Волгодонскэнерго- вает на соревнование ко;:
тельно до конца года ос
воить 2 0 0  тысяч рублей.

Мы обеспечим выполне
ние работ только с от
личным и хорошим каче
ством. За счет широкого 
внедрения передового опы
та организации строитель
ства, повышения уровня 
механизации строитель
ных и монтажных работ, 
более полного использова 
ния строительных машин, 
механизмов, автотранспор 
та и сокращения потерь 
рабочего времени, обеспе
чим рост производитель
ности труда против плана 
на 0 ,2  процента. За счет

строи».
В результате внедрения 

рационализаторских пред
ложений и прогрессивной 
технологии выполняемых 
работ, получим сверхпла
новую экономию в сумме 
15 0  тысяч рублей.

Поддержим патриотиче
ский почин машиниста эк
скаватора СУМ Р В. Зай
ченко «Пятилетку за три 
года, недельное задание 
за четыре дня». Активи
зируем работу коллектива 
в соревновании под деви
зом «Работать без нару
шений трудовой дисципли
ны и общественного по-

лектив управления строи
тельства «Заводстрой» 
треста «Волгодонскэнерго- 
строй».

По поручению собрания 
партийно - хозяйствен
ного актива социалисти
ческие обязательства 
подписали:
Н. РУЛЕВСКИИ — на
чальник УСМР треста 
«Волгодонскэн е р г о- 
строй», Н. ТЮ ХНИН— 
секретарь парткома,
A. ЗЕМ Ц ЕВ — пред
седатель постройкома,
B. ПРОХОРЕНКО — 
секретарь коми т е т а 
ВЛКСМ.

Умело организует работу коллектива кранового уча
стка № 4 СУМРа прораб Владимир Николаевич Пау
тов. Как правило, экипажи машин добиваются высокой 
производительности труда. На возведении Атомма 
ша В. Н. Паутов третий год. Фото В. К ом и ссар ова.

X  р Н Ш Н В

идеолога  
р а б о т  ш

е  В УПРАВЛЕНИИ СТРОИТЕЛ Ь С Т В А 
«ПРОМСТРОИ» СОСТОЯЛОСЬ СОВЕЩ АНИЕ СЕ
МИНАР ПРОПАГАНДИСТОВ. НА НЕМ ВЫСТУ  
ПИЛА ЗАВЕДУЮ Щ АЯ КАБИНЕТОМ ПОЛИТ
ПРОСВЕЩ ЕНИЯ Т РЕ С Т А  Л. Л. АБРАМ ОВА. 
ОНА ПОДВЕЛА ИТОГИ ПРОШ ЕДШ ИХ ЗАНЯ
ТИИ И ОСВЕТИЛА ПРЕДСТОЯЩ ИЕ ЗАДАЧИ.

Особое вшшание обра
тила на методику прове
дения занятий, использо
вание практических за
даний, проведение откры
тых занятий, применение 
личных творческих пла
нов пропагандистов.

Обзор новинок полити
ческой литературы сдела
ла заведующая филиалом 
второй городской библио
теки О. И. Плетнева. Пос 
ле совещания она органи
зовала выдачу книг.

В заключение секре
тарь парткома управле
ния С. П. Ершов расска
зал об итогах работы кол 
лектива «Промстроя» за 
1976  год. Говоря о зада
чах 1977 года, он сделал 
упор на то, чтобы пропа
гандисты своей работой 
способствовали выполне
нию слушателями тема
тических заданий.

Подобные совещания- 
семинары прошли в 
УСМ Р и УС «Жилстрой».

#  15 Я Н ВА РЯ  СОСТОЯЛСЯ СЕМ ИНАР ПО
ЛИТИНФОРМАТОРОВ И ЛЕКТОРОВ ТРЕС ТА . С 
ДОКЛАДОМ «ИТОГИ РАБОТЫ  ТРЕС ТА  «ВОЛГО 
ДОНСКЭНЕРГОСТРОИ» ЗА 1976  ГОД И ЗАДАЧИ  
ИДЕОЛОГИЧЕСКИХ К А ДРО В ПО ПРОПАГАН
ДЕ ПОСТАНОВЛЕНИЯ ЦК КПСС О ВСЕСОЮ З
НОМ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОМ СОРЕВНОВА- 
I ИИ> ЗЫСТУПИЛ ЗАМ ЕСТИТЕЛЬ С ЕК РЕТ А 
РЯ  ПАРТКОМА ТРЕС ТА  ПО ИДЕОЛОГИИ А. Д. 
МИЛОВАНОВ.
11 ходе семинара его 

участники обменялись опы 
тем работы.

В заключение член

общества «Знание» тре
ста Г. В. Вяльцев прочел 
лекцию о международно’,1 
положении.

&  ЗАСЕДАНИЕ ИДЕО ЛОГИЧЕСКОЙ КОМИС
СИИ УТВЕРДИЛО ПЛАН РАБОТЫ  НА 1977  
ГОД. РА С П РЕД ЕЛ ЕН Ы  ОБЯЗАННОСТИ МЕЖДУ 
ЧЛЕНАМИ КОМИССИИ. ВО ЗГЛА ВЛ ЯЕТ Е Е  ЗА 
МЕСТИТЕЛЬ С ЕК РЕ Т А Р Я  ПАРТКОМА ТРЕС ТА  

ПО ИДЕОЛОГИИ А. Д. МИЛОВАНОВ.

Школа
молодых
коммунистов
В ОБЛАСТНОМ штабе 

строительства Атоммаша 
состоялось первое заня
тие школы молодых ком
мунистов, созданной при 
парткоме треста «Волго- 
донскэнергострой». Заня
тие открыл секретарь 
парткома А. Е. Тягливый, 
Он рассказал о росте ря
дов партийной организа
ции треста, задачах, стоя
щих перед партийной ор
ганизацией, указал на Не
обходимость более широ
кого охвата строительных 
участков партийным вни
манием.

О социальной програм
ме развития со ц и ал и ста  
ческого государства, при
нятой на X X V  съезде 
КПСС, образе жизни со
ветского человека. кон
кретных задачах, стоя
щих перед строителями в 
нынешнем году — такой 
была тема выступления 
заместителя главного ин
женера треста А. С. LUy- 
рыгина.

Заместитель секретаря 
парткома треста Г. Г. Пер 
сидский рассказал моло
дым коммунистам о пер
вичной партийной органи
зации, как основе Ком
мунистической партии Со
ветского Союза.

На первом занятии ре
шено было проводить уче
бу по субботним дням 
один раз в месяц.

В. ТОПИЛИН, 
руководитель пресс- 

группы при парткоме 
УС «Заводстрой».

НОТ
в действии
23 тысячи рублей эко

номии планировалось полу
чить в 1 9 7 6  году в ОМУ-1 
управления «В  ̂лгодонск- 
энергол;илстрой» от внед
рения комплексной про
граммы научной организа
ции труда. По предвари
тельным подсчетам, эконо
мический эффект составил 
более 24 тысяч рублей. На
учная организация труда 
позволила совместить неко
торые профессии, внедрить 
бригадный подряд, осуще
ствить самоконтроль за ка
чеством выполняемых рл,- 
бот.

Ф. МИХАЙЛОВ.

Первые рейды
В  СМУ-1 УС «Энерго-

жилстрой» создан штаб 
по качеству работ. Уже 
проведены первые рейды. 
Материалы, выявленные 
в ходе проверок, обсуж
даются в комитете комсо
мола, а затем на строи
тельных объектах поме
щаются сатирические гз- 
дания «Комсомольского 
прожектора».

Ф. МОНЗЮКОВ, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ СМУ-1.

Т. Кузнецова, В. Сева
стьянова, 3. Банникова 
(слева направо): работают
в комсомольско - молодеж
ной бригаде Л. Винокуро
вой из треста «Волгодонск- 
энергожилстрой». Они явля
ются запевалами в социа
листическом соревновании, 
личным примером увлека
ют за собой остальных.

Фото В. К ом и ссар ова.

Знамя ст роит еля“  в ы с т у п и л о . ^£то с д е л ь н о  ?99
В Т РЕТЬЕМ  номере 

нашей газеты опублико
ван материал рейдовой 
бригады о ходе строи
тельства дома № 15 в 
новой части Волгодонска: 
«Что за перекурами?».

В нем рассказывалось 
о недобросовестном отно
шении к труду некоторых

работников дирекции за
вода, об отсутствии спец
одежды и других фактах, 
мешающих нормальной и 
плодотворной работе
бригады А. И. Москов- 
цева.

На критическое выступ 
ление газеты отвечает на

чальник третьего потока 
СМУ-1 Н. М. Щеглов.

— После выступления 
газеты положение на 
доме № 15 изменилось. 
Полностью закончен мон
таж железобетонных из
делий и чердачного по
крытия. Полным ходом 
на всех этажах ведется

установка столярных и з-' 
делий.

На каждом этаже рабо
тают штукатуры. Если 
раньше штукатурка ве
лась на первых этажах, 
возле теплогенератора, то 
сейчас дом подключен к 
центральной отопитель
ной системе.

Изменили отношение к 
ТРУДУ люди, присланные 
на время двухдекадника. 
Они полностью обеспече
ны спецодеждой и ннстру 
ментом. Постоянно на до
ме находится старший 
В. Н. Кошенков.

• 2 # «ЗНАМЯ СТРОИТЕЛЯ.» 2 6  января 1 9 7 7  года .V» 8  (1 9 2 ) .



С л е д о в а т ь  п р и м е р у  

п е р е д о в ы х  к о л л е к т и в о в

В с ё  р е з е р в ы  — в  д е л о ! — 

говорит  ж и л ст р о е в ц ы

'Ч и т а т е л ь  

п р о с и л  п о м о щ и

К итогам работы
Т РЕС ТА  «ВОЛГОДОН СКЭНЕРГОСТРОИ» ЗА  

1976  ГОД.

ИДУТ ВПЕРЕДИ
СТРОИТЕЛЬНОЕ УПРАВЛЕНИ Е МЕХАНИЗИРОВАННЫХ

РАБОТ.
ОТДЕЛОЧНЫЙ УЧАСТОК УС «ПРОМСТРОИ» (НАЧАЛЬ

НИК В. К. ПАВЛЕНКО).
БРИГАДА СЛЕСАРЕИ-ТРУБОУКЛАДЧИКОВ СПЕЦУП- 

РАВЛЕНИЯ № 1 С : К. НЕСТЕРОВА.
БРИГАДА ПЛОТНИКОВ-БЕТОНЩИКОВ СМУ-9 УС «ЗА- 

ВОДСТРОИ* Л. П. КУРАКИНА.
БРИГАДА ПЛОТНИКОВ-БЕТОНЩИКОВ СМУ-5 УС 

«ПРОМСТРОИ» М. М. ПШИЗОВА.

ЛУЧШИЕ ПО ПРОФЕССИИ
ПЛОТНИК - БЕТОНЩИК УС «ЗА-

— МОНТАЖНИК УС «ПРОМСТРОИ». 
МАЛЯР УС «ПРОМСТРОИ».

ГАМ БУРГ В. Ф.
ВОДСТРОИ».

НЕНАШ ЕВ А. С.
КИПКО Л. С. —
ПУТИНЦЕВА Н. К. — ШТУКАТУР УС «ПРОМСТРОИ». 

СУГОНЯК В. Е. — КАМЕНЩИК УСМР.
ГАБЛЕВ Н. П. — ЭКСКАВАТОРЩИК УСМР.

ОТСТАЮТ
(НАЧАЛЬНИК А. А. КОН-СМУ-5 УС «ПРОМСТРОИ»

СТАНТИНОВ).
СМУ-12 УС «ПРОМСТРОИ» (НАЧАЛЬНИК Б. 3 . ШМАГ- 

ЛИИ).
СПЕЦУПРАВЛЕНИЕ № 1 УСМР (НАЧАЛЬНИК В. С. 

УШАКОВ).
УЧАСТОК № 2 . СМУ-5 УС «ПРОМСТРОИ» (НАЧАЛЬ

НИК Г. И. ЛОПАНСКОВ).
БРИГАДА ПЛОТНИКОВ-БЕТОНЩИКОВ СМУ-9 УС «ЗА- 

ВОДСТРОИ» С. П. БАРМИНА.
БРИГАДА ПЛОТНИКОВ-БЕТОНЩИКОВ СМУ-9 УС «ЗА- 

ВОДСТРОИ» Н. В. ЧЕРН ЯЕВА.
АБРАМОВ В. М., БУДЯКОВ А. Г. (ПЛОТНИКИ-БЕТОН

ЩИКИ СМУ-9 УС «ЗАИОДСТРОИ») НОВИКОВ А. Н. и 
ЕРЕМИН И. И. ИЗ СМУ-10 УС «ЗАВОДСТРОИ».

С н а ч а л а  г о д а  —  высокий темп

СГ ОЛЬШ ОИ объем ра- 
^  бот выполнили в 
19 7 6  году труженики 
СМУ-3 управления УС 
«Жилстрой». С хоро
шей отдачей тру
дились они на строитель
стве домов и объектов 
соцкультбыта. При самом 
активном участии наших 
рабочих построены и сда
ны в эксплуатацию толь
ко в конце 1976  года дет
ский сад на 2 8 0  мест и 
жилой дом № 21 для кон
сервного Завода, школа 
рабочей молодежи. Закан
чивается отделка детсада 
на 140 мест.

Ш колу рабочей молоде
жи начинала строить 
бригада каменщ и к о в 
Ф. Бабака. Достигнув вы 
сокой выработки, камен
щики передали трудовую 
эстафету отделочникам 
Д. Овсянниковой и О. Ов- 
чаренко. Пять раз в году 
завоевывал первое место 
коллектив Ф. Бабака,

пять раз в соревновании 
с другими бригадами он 
доказывал свое высокое 
профессиональное мастер
ство.

За декабрь бригада ка
менщиков выполнила план 
строительно - монтажных 
работ на 10 процентов и 
достигла нормы выработ
ки в натуральных изме-

ды маляров О. Овчаренко. 
которая тоже неоднократ
но завоевывала призовые 
места в соревновании.. 26  
декабря бригада доложи
ла о выполнении годового 
плана. В течение года все 
работы маляры выполня
ли с оценкой «хорошо», 
полностью исключили про 
гулы, добились 127 про-

Эстафету продолжаем
рениях 1 5 6  процентов. 
Сейчас Ф. Бабак закла
дывает нулевой цикл про 
изводственно - лаборатор
ного корпуса нашего тре
ста и попутно ведет кир
пичную кладку перегоро
док на домах пермской 
серии в старой части го
рода. 130  процентов — 
такова ежедневная выра
ботка в передовой брига
де.

Плодотворным был по
следний год и для брига-

центов выработки на од
ного рабочего.

Соревнование назвало 
этот коллектив лучшим в 
СМУ-3 за 19 7 6  год.

На 110  процентов вы
полнила задание года 
бригада плотников К. Кон- 
дратова и на 2 0  процен
тов против плана увели
чила выработку на одного 
рабочего. Плотники ищут 
рациональные пути реше
ния задач. А это и являет 
ся ключом успешных дел.

Приветственное письмо 
Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежне
ва, постановление ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ  о Всесоюзном со
циалистическом соревно
вании всколыхнули рабо
чих, побудили их сде
лать юбилейный 1977  год 
годом высоких трудовых 
побед. Сегодня мы наме
чаем новые рубежи, се
годня мы говорим: в этом 
году будем вести реши
тельное наступление на 
наши недостатки с той 
целью, чтобы все резер
вы пустить в дело, сде
лать наш труд ударным 
и досрочно выполнить 
тематическое задание по 
вводу в эксплуатацию жи
лых домов и объектов 
соцкультбыта.

Л. М АКАРОВА, 
старший инженер- 

нормировщик СМУ-3 
УС «Жилстрой».

В ПОМОЩЬ ПРОПАГАНДИСТУ, 
АГИТАТОРУ, ПОЛИТИНФОРМАТОРУ
\ ф  1 миллиард 86 0  мил

лионов к в ад р атн ы х м етров  
— такой величиной и зм е
р я ется  сегодн я  городской  
ж илой фонд наш ей стран ы  
(общ ая площ адь). Зам етим , 
что в 191 3  году он равнял
ся  всего  180 миллионам, а  в 
1940 — 421 миллиону к вад
ратн ы х м етров.

ф  Почти в 2 ,5  р аза  у в е 
личился з а  послевоенны й  
период общий объем  ж и
лищ ного стр о и тел ьств а , а 
стр о и тел ьство  кап итального  
бл агоустр оен н ого жилья за"' 
сч ет  го су д ар ств ен н ы х и 
кооп ер ати вн ы х ср ед ств  воз
росл о более чем в 5 ,5  р а за .

ф  Только з а  последние  
четы ре пятилетки п о стр ое
но ж илья общ ей площ адью  
свы ш е 2  миллиардов к вад
р атн ы х м етров. Такие м а с 
ш табы , к ак  было подчерк
нуто на XXV съ е з д е  КПСС, 
не имею т прецеден та в 
истории.

:ф  Свыш е 80 процен'гоь 
ж илого ф онда в го р о д ах  и 
п о сел к ах  гор одского типа  
со став л я ю т кап итальны е  
бл агоустр оен н ы е д о м а, п о
строен н ы е з& послевоенны е  
пятилетки.

ф  К концу 1980  грда в 
стр ан е  будет примерно  
21 2 0  городов. окЬло 392и  
поселков гор одского типа  
и около 36 0  ты сяч се л ь 
ск и х  н асел ен н ы х пунктов. 
Для сравн ен и я отм етим , что  
в 1939  году в стр ан е  было 
1191 город, 1568  поселков  

гор одского типа.

ф  Около 11 миллиардов  
руолей го су д ар ств ен н ы х  
ср ед ст в  вы деляется в ны
неш ней пятилетке на о су 
щ ествл ени е програм м ы  о х 
раны природы и рац ио
нального использования  
природны х р есу р со в .

Хорошее настроение у этих девчат. 
Комсомольско-молодеж ная бригада 
маляров, которой руководит И. П. 
Фоменко, отличилась на строитель
стве третьего корпуса. За высокие 
производственные показатели, по ус
ловиям конкурса, объявленного ре
дакцией журнала «Огонек», коллек
тив удостоен специального приза 
журнала.

В бригаде внимательно изучили 
постановление ЦК КПСС, Совета Ми

нистров СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
о Всесоюзном социалистическом со
ревновании и единодушно решили, 
приумножить усилия на возведении 
объектов завода атомного машино
строения. С первых дней нового го
да коллектив преодолевает имеющи
еся еще в строительном деле 
трудности, работает ритмично, с вы
соким качеством, перевыполняет за
дания.

Фото В. К ом и ссар ова.

По с л ед а м  неоп убликованного  письма

®  По колонкам стенгазет

н л .  т з в т ъ з . Д Н Я
В СМУ-2 управления 

строительства «Жилстрой» 
вышел очередной номер 
стенгазеты «Строитель». 
В  передовой статье, оза
главленной « Важные зада
чи строителей», отмече

н о , что высокое трудовое 
напряжение, которое бы
ло достигнуто на соору
жении корпуса № 3, дока 
зывает то, что в подраз- 

4 делении еще есть резер
вы повышения производи 
тельности труда и качест 
ва работы.

«Вы сокая оценка на
шей работы Леонидом 
Ильичом Брежневым во
одушевляет, поднимает и 
еще больше обязывает 
нас к новому самоотвер
женному труду на благо 
-чашей Родины ...».— гово
ри тся в передовой. По

этому главная задача 
строителей: направить
все силы на выполнение 
народиохозяйстве и н ы х  
планов, тем более, что 
программа второго года 
пятилетки более напря
женная и ответственная.

А в статье секретаря 
партбюро СМУ-2 Е. Оку
лова — беспокойство за 
низкие темпы работы на 
благоустройстве террито
рии у строящихся дет
ских садов треста «Вол- 
годонскэнергострой» и 
консервього завода. Про
исходит это от того, что 
диспетчерская служба не
оперативно решает произ 
водственные вопросы. А 
из-за этого часты перебои 
в обеспечении объектов 
бетоном и механизмами.

М. ВОЛОСНИКОВ.

ДОБИРАТЬСЯ БУДЕТ ПРОЩЕ
«Перевозят..! воздух» — 

так было озаглавлено 
письмо Г. Дубнова, одного 
из наших читателей, при 
сланное на днях в редак
цию. В нем говорится, что 
очень трудно добираться . 
из города до строитель
ных объектов Атоммаша.

«Один за другим пробе
гают по шоссе разноцвет
ные автобусы, — пишет 
автор. — Едут они, в ос
новном, по маршруту: го
род — стройка. На пер
вый взгляд, казалось бы, 
раз в городе такое обилие 
транспорта, ве составит 
проблемы уехать в нуж
ном направлении. Но ма
шины с ревом проносятся 
мимо «голосующих». Ред
кий водитель притормо
зит, ^жалившись над 
продрогшими людьми».

Картина верна. До сего 
времени водителям не
маршрутных автобусов 
запрещалось брать пас
сажиров с остановок. За

этим следили работники 
ГАИ. Теперь же органи
зация работы автобусов 
изменена.

Раньше дело обстояло 
следующим образом: под
разделение треста давало 
в парк заявку, оплачивало 
ее и в течение всего дня 
распоряжалось автобусом 
по своему усмотрению. 
Днем на нем по своим де
лам ездили снабженцы, 
администрация, а утром и 
вечером осущ ествлялась 
перевозка рабочих; при
чем рабочих только того 
подразделения, какое за
казывало автобус. С 12 
января все автобусы, ра
ботающие по заказу (око
ло восьмидесяти машин) 
в часы «пик» ходят по 
маршруту: У С М Р— горис
полком, забирая пасса
жиров с остановок. Во 
всех автобусах установле
ны кассы.

Закончив утреннюю пе

ревозку, основная часть 
автобусов отправляется к 
организации - заказчику. 
На маршруте остается 
около 2 0  машин.

Вернемся опять к 
письму Г. Дубнова. «Про
ходит мимо, сверкая на 
солнце окнами, большой 
автобус, — пишет он.— 
А в нем однн-едннствен- 
ный пассажир. Рацио
нально ли так использо
вать технику, не являет
ся ли это транжирством 
государственных денег, 
прямой бесхозяйственно
стью?».

Теперь, когда в автобу
сах, работающих по зака
зу, установлены кассы, 
водителю вменено в обя
занность брать пассажи- 
ров-попутчиков, даже ес
ли он едет с кем-нибудь 
из снабженцев или адми
нистрации по служебным 
делам.

Г. СЛЮ САРЬ.

©  Наши 
инт ервью

Будущее
микрорайона

О П ЕРС П ЕК ТИ ВА Х  
Р А ЗВ И ТИ Я  НОВОЙ ЧА
СТИ ГОРО ДА РАССКА 
З Ы В А Е Т  В . Я . Ш ЕХТ- 
W ir f .

Новый город растет на 
глазах, хорошеет с каж
дым днем. Кроме возве
дения милыл. адании на
чато строительстьо других 
ооъектч,в: роддома на 1У0 
Киек а поликлиники, тор
говою центра, рыночного 
павильона.

строительством трех 
высотных зданий начи
нается закладка h o bo i о 
крупного микрорайона 
В-3.

Начато возведение дома 
для иностранных специа
листов. Рядом будет ки
нотеатр, продовольствен
ный магазин на 2 6  рабо
чих мест, павильон на 15 
автоматов для круглосу
точной продажи пива, со
ков.

Будут построены район
ная больница с поликли
никой на 6 0 0  посещений, 
плавательный бассейн, 
школа, детские сады, сто
ловая и другие объекты.

В стороне, обращенной 
к заводу, в квартале учеб 
ных заведений, намечено 
строительство двух про
фессионально - техниче
ских училищ.

В  квартале коммуналь
ных предприятий начато 
строительство городской 
подстанции, которая бу
дет снабжать электро
энергией всю новую часть 
города.

В  скором времени бу
дет введена в строй пер
вая очередь троллейбус
ной линии, протяжен
ностью 13 километров. 
Она свяжет химзавод с 
Атоммашем. Маршрут 
пройдет по улицам Пер
вомайская, Морская, - че
рез новый путепровод, 
застроенную часть нового 
города и до проходной за
вода. А  вторая очередь 
свяжет район судоходного 
канала с новым городом. 
Маршрут пройдет по ули
це Горького и черев но
вый путепровод.

Вел интервью 
В. ГЛ ЕБО В.
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Н а  страже Р о д и н ы  — 1 В ст реча с артистами I С б о р н а я  по ф ут болу —
в е с ь  н а р о д  | театров ст оли ц ы S в  н о р н о й  г р у п п е

Г" РУППА строителей
1 Атоммаша соверши

ла поездку в Москву для 
встречи с артистами те
атров столицы.

В составе делегации 
были передовики произ
водства из различных 
подразделений. Я пред
ставляла управление стро 
ительства «Жилстрой».

Итак, Москва. На вок
зале нас встретили с бу
кетами гвоздик артисты 
Центрального дома акте
ров, помогли разместить
ся нам в гостинице «Бай
кал», а вечером этого же 
дня наша делегация по
ехала в театр. Мне по
счастливилось побывать 
в Центральном академиче 
ском театре Советской 
Армии. Смотрели герои
ческую музыкальную ко
медию в двух действиях 
«Раскинулось море широ-

К 5 0  л е т а ю  ДОСААФ СССР

ШКОЛА МУЖЕСТВА

В гостях

москвичей

ко». В  пьесе играли лау
реаты i осударственнои 
премии С С С г, народный 
артист СССР Зельдин, 
заслуженные 'артисты 
РСЧ->сР Селиверстова, 
Солдатова и другие ар
тисты.

В. Зельдин был потом 
на встрече в Доме акте
ров вместе с такими из 
вестными артистами, как 
Ю. Никулин, М. Жаров. 
Присутствовал там и ком 
позитор М- Таривердиев.

Встреча проходила i 
непринужденной, друже
ской обстановке. Между 
нами и артистами с пер
вой же минуты устано- 

• вился дружеский кон
такт. Программу вечера 
вел Михаил Жаров. Ар
тисты показали свое ма
стерство, а мы им расска 
зали об Атоммаше и его 
строителях. В  частности, 
я поведала им о своей 
бригаде, о ее делах и пла
нах.

Молодых ак т е р о в 
очень заинтересовала на
ша стройка и город, они 
твердо пообещали при
ехать в Волгодонск с кон 
цертом в этом году.

В  теплой обстановке 
прошла встреча с работ
никами журнала «Ого
нек».

При расставании мно
гие актеры подарили над1 
свои автографы. Я. Фа
деева, А. Покровский, 
К. Протасов и М. Тари
вердиев написали: «Сча
стья, радости и новых ус
пехов в благородном ва
шем труде!».

Л. РУДЬ, 
бригадир 

УС «Жилстрой».

С п о р т
РЕШ ЕНИЕМ  ОБЛАСТНОЙ 

ФЕДЕРАЦИИ ФУТБОЛА
СБОРНАЯ КОМАНДА НАШЕЙ 
СТРОИКИ БУДЕТ Т ЕП ЕРЬ  
ВЫСТУПАТЬ В ПЕРВОЙ  
ГРУППЕ. Такой чести ф утбо  
листы  уд остоен ы  после  
того, как завоевали  первое  
м есто  в розы гры ш е кубка  
ДСО «Труд» и второе м есто  
в п ер вен стве ДСО «Труд>.

С 23 ЯНВАРЯ ПО 23 
ФЕВРАЛЯ ПРОВОДИТСЯ 
ВСЕСОЮЗНЫЙ МЕСЯЧНИК 

ОБОРОННО - МАССОВОЙ 
РАБОТЫ, ПОСВЯЩЕННЫЙ 
50-ЛЕТИЮ ДОСААФ.

ВОЮ статью я хочу 
^  начать с одного пись
ма, которое недавно при
шло в горвоенкомат. Ко
мандир войсковой части 
сообщил о том, что
А. Иванов, бывший строи
тель Атоммаша, успешно 
овладевает навыками во
енного дела, является 
примером для всех в бо
евой и политической под
готовке.

Много подобных писем 
поступает не только в 
военкомат, но и на произ 
водство, где до призыва в 
ряды Советской армии ра
ботали ребята, в комите
ты комсомола, родителям. 
Как правило, все, кто го
товился к военной службе 
в первичных организаци
ях ДОСААФ, легко осва
ивают воинскую профес
сию, быстро становятся 
отличниками боевой и по
литической подготовки и 
с благодарностью вспоми
нают преподавателей и 
инструкторов ДОСААФ, 
которое помогли овладеть 
азбукой военного дела, 
хорошо подготовиться к 
службе в Вооруженных 
Силах СССР.

Главные направления в 
деятельности ДОСААФ, 
которыми мы руководст
вуемся в повседневной ра
боте, четко сформулиро
ваны в отчетном докладе 
ЦК КПСС X X V  съезду 
партии, с которым высту
пил Генеральный секре
тарь ЦК КПСС товарищ 
Леонид Ильич Брежнев. 
Он сказал:

■«Утверждение в созна
нии трудящихся, прежде 
всего молодого поколе
ния, идей советского пат
риотизма и социалистиче
ского интернационализма, 
гордости за страну Сове
тов, за нашу Родину, го
товности встать на защи
ту завоеваний социализма 
было и остается одной из 
важнейших задач пар
тии».

Всесоюзное доброволь
ное общество содействия 
армии, авиации и флоту,, 
созданное в январе 1927- 
года по инициативе Ком
мунистической партии, 
вносит крупный вклад в 
дело военно-патриотиче
ского воспитания трудя
щихся, особенно молоде
жи. Сейчас оно объединя 
ет 8 0  миллионов человек. 
Можно с полным основа
нием говорить, что это 
является замечательным 
примером нерушимого 
единства ДОСААФ, ар
мии и народа— одного из 
важнейших завоеваний В е
ликой '  Октябрьской соци
алистической революции.

Вот основные этапы 
большого пути, пройден
ные добровольным обще
ством.

1 9 2 0  год. Создано В о
енно-научное общество 
(ВН О ). В  его работе ак
тивно участвовали С. М. 
Буденный и М. В . Фрун
зе, избранный председате
лем общества.

1 9 2 2  год. V съезд 
РКСМ  принял решение о 
шефстве над Военно-Мор- 
ским флотом СССР.

1 9 2 3  год. По инициа
тиве В . ' И. Ленина созда
ется массовое доброволь
ное общество друзей В оз
душного Флота (О ДВФ ).

19 2 4  год. Организовано 
общество друзей химиче
ской обороны и химиче
ской промышленности 
(Доброхим).

1 9 2 5  год. ОДВФ и Доб
рохим объединены в об
щество друзей авиацион
ной и химической оборо
ны и промышленности 
(Авиахим).

действ и я а р м и и  
(ДОСАРМ ), Всесоюзное 
общество содействия ави
ации (ДОСАВ) и Всесоюз 
ное общество содействия 
Военно-Морскому Флоту 
(ДОСФЛОТ).

1951 год. Совет Мини
стров СССР постановил 
объединить их во Всесо
юзное добровольное обще 
ство содействия армии, 
авиации и флоту.

Однако днем рождения 
ДОСААФ все-таки счи
тается 23  января 1927  го
да, когда была создана 
(хотя и под другим на
званием —  Осоавиахим)— 
единая добровольная ор-

НА СНИМКЕ: Галина Михайлова 
ноеа мелева направо) рё.оитницы 
обучаются в ДОСААФ на курсах

и Св^лана Нва- 
«онер, ос грои» 

радиооператоров.
Фрто rj. ьшина.

19 2 6  год. По предложе
нию М. И. Калинина ьо- 
енно-научное оощество ире 
ооразустся в оощество 
содействия обор о н е 
(ОСО).

1927  год. Авиахим и 
ОСО объединены в Союз 
обществ содействия обо
роне и авиационно-хими
ческой промышленности 
СССР. Так родился Осо
авиахим — единая доб
ровольная организация 
трудящихся нашей стра
ны. Она внесла крупный 
вклад в дело разгрома 
немецко-фашистских за
хватчиков в тоды Вели
кой Отечественной вой
ны, за что награждена 
орденом Красного Знаме
ни. В  рядах Осоавиахима 
первоначальную военную 
подготовку получили сот
ни тысяч юношей и деву
шек, которые успешно сра 
жались за нашу любимую 
Родину. Многие из них 
стали прославленными во
инами. Вот некоторые 
имена: трижды герои Со
ветского Союза Покрыш- 
кин и Кожедуб, дважды 
Герои Советского Союза" 
Молодчий, Алелюхин, Са
фонов, Якубовский, Гаре
ев, Глинка, Кунгурцев, 
Лавриненков, Герои Со
ветского Союза Маресьев, 
Чечнева и многие другие. 
За подвиги в годы войны 
звания Героя Советского 
Союза удостоены более 
7 0 0  осоавиахимовцев.

1 9 4 8  год. Осоавиахим 
разделился на три само
стоятельные организации: 
Всесоюзное общество со-

гаинзация трудящихся на
шей страны.

Д и ьг'О ьО Л Ь Н О Е  об
щество содействия ар

мия, авиации и флоту 
имеется и у нас, строите
лен волгодонского завода 
тяжелого машинострое
ния — Атоммаш. Оно со
здано решением президи
ума 1 К ДОСААФ от 3 
августа 1976  года. 26  сен 
тября 1976  года состоя
лась первая организацион
ная конференция членов 
ДОСААФ треста «Волго- 
донскэнергострой», на ко
торой избран комитет 
ДОСААФ треста на пра
вах райкома. В  его состав 
вошло 17 человек. В кол
лективе ВДЭС создано 13 
первичных организаций 
общества и 67  цеховых с 
правами первичных. За 
короткий срок в ДОСААФ 
вступило около шести ты
сяч строителей.

Первым крупным меро
приятием нашей трестов
ской организации стал 
конкурс на лучшую орга
низацию оборонно-массо

вой работы, среди управ
лений строительства и 
СМУ. Он проходит с 1 ок 
тября 19 7 6  года по 1 мая 
1977  года. Разработано 
соответствующее положе
ние, определены меры 
поощрения победителей.
В  частности, намечено со
вершить походы по ме
стам революционной, бое
вой и трудовой славы, 
принять участие в воени
зированных играх, прове
сти встречи с ветеранами 
КПСС и ВЛКСМ , войны 
и труда, месячники и не

дели оборонно-массовой 
работы. Многие из этих 
мероприятий успешно вы
полняются.

Особенно активизиро
вали мы свою работу в 
связи с юби л е е м  
ДОСААФ. Готовясь к 
этому событию, а также 
учитывая приближение 
6 0-летия Великого Ок
тября, члены нашего об
щества приняли повышен
ные социалистические 

■ обязательства. В  частно
сти, решено вовлечь в ря 
ды ДОСААФ 90  процен
тов всех, кто участвует в 
возведении Атоммаша. 
На совместном заседании 
комитета ВЛКСМ  и ко
митета ДОСААФ треста 
принят призыв: «Каж
дый комсомолец — член' 
ДОСААФ!».

В  эти дни большую ра
боту ведут члены лектор
ской группы, которые чи
тают лекции и беседы по 
пропаганде военных зна- 
ний^

осущ ествлен ряд орга
низационно-массовых ме
роприятий. Проведен ав- 
то-мотопробег Волгодонск 
— Новороссийск по ме
стам боевой славы под де
визом: «Никто не забыт, 
ничто не забыто». Пере
довые работники УСМР 
побывали в городе-герое 
Волгограде. Проводились 
соревнования по военно
прикладным видам спор
тивного многоборья. Орга
низован цикл бесед вете
ранов партии и труда, уча 
стников Великой Отечест
венной войны с моло
дежью. В этим встречах 
приняло участие более по
лутора тысяч человек.

Немало сделано по под
готовке молодежи к служ 
бе в Вооруженных Силах 
СССР. Будущие воины 
овладевают профессией 
шофера, радиотелеграфи
ста, радиомастера, лет- 
чика-спортсмена, мото
циклиста^ Многие из чле
нов ДОСААФ треста име
ют спортивные разряды, 
в том числе по военно
прикладным видам. Это 
Г. Доношенко, В. Гаври
ков и другие.

Наша трестовская орга 
низация еще молода и 
(поэтому, естественно, 
сталкивается на пути сво
его развития с определен
ными трудностями. Необ
ходимо построить стрелко 
вый тир. Нет помещения 
для подготовки шоферов, 
летчиков, парашютистов, 
радистов, для создания 
комнаты боевой и трудо
вой славы. Уверен, что 
руководство треста ока
жет нам содействие в ук
реплении материально- 
технической базы. Это бу
дет способствовать успеш
ному решению задач, по
ставленных п е р е д  
ДОСААФ в деле военно- 
патриотического воспита
ния трудящихся, участ
вующих в возведении 
Волгодонского завода 
атомного машиностроения.

В. ТКАЧЕНКО, 
председатель ДОСААФ 

треста «Волгодонск- 
энергострой».

За редактора 
. КЛИМЕНКО.

Среда, 26 января.

10 .00  — «Дни хи р у р га  
Мишкина». 11 .15  — «КлуО 
ки нопутеш ествий». 14 .00  
— «В стречи  с  Л адо Гу- 
диаш вилн». 14 .50  — «Мы 
знаком им ся с  приро
дой». 1 5 .1 0  — «Мои
ун и вер си теты ?. Худ.
фильм. 16 .45  — «Н ау
к а  — сегодн я». 17 .15  — 
«С оревн ованЬе н аб и р а

ет си лу». 17 .45  — День 
Д она. 18 .30  — «П оле
вая почта «П одвига».
19 .00  — «Т ворчество н а
родов м и ра». 1 9 .4 5  — 
Тираж  «Спортлото».
19 .55  — Х уд. фильм
«Дни х и р у р га  Мишки
на». 2 1 .0 0  — «В рем я». 
2 1 .3 0  — Спортивная
програм м а.

Четверг, 27 января
9 .3 0  — «В  ы с  т а  в- 

ка Бурати н о». 10 .00  —
«Дни хи р у р га  Мишки
на». 11 .05  — «Н аш а би
ограф ия. Год 1928-й ».
14.00 — «В сего  четы ре 
года». 14 .30  — «Ш коль
ная производственная  
бригада — л ау р еат пре
мии Л енинского к о м со
м ола». 15 .00  — «Творче
ство  Э. Х ем и н гуэя*.
16 .00  — «Ш ахм атн ая
ш кола». 16 .30  — « Р у с 
ск ая  речь». 17 .15  —
«Концертный зал тел е
студии «Орле н о к».
18 .00  — День Д она. 18 .20
— «П ервую  очередь  
А том м аш а — к  60-летию  
Великого О ктября*. 18 .45
— «Л енинский ун ивер
си тет миллионов». 19 .15
— « Р ад у га» . 19 .50  — 
Фильм. «Дни хи р у р га  
М иш кина*. 2 1 .0 0  — «В ре- 
•■'я*. 2 1 .3 0  — Чемпионат 
Европы  по ф и г у р н о м у  
катанию.

Пятница, 28 января
9 .1 0  — У тренняя гим 

настика. 9 .3 0  — Концерт  
ный зал телестуди и  
«Орленок». 1 0 .1 5  — «Дни 
хи р у р га  М ишкина». 
1 1 .2 5  — ' «Л енинский
ун и вер си тет миллионов». 
14 .00  — П рограм м а до
кум ентальны х фильмов. 
14.40  — «Т во р ч °с т  в о 
В К атаев а». 15 .40  — 
«Думя про к азак а г оло- 
t v * .  Худ. фильм. 17  0 0 —  
«М осква и моекпичи». 
17.30  — «Р еб ятам  о зв е
р я тах» . 18 .15  — День 
Дона. 18  3 0  — «Ночной 
м отоциклист». Худ.
гЬильм. 1 9 .4 0  — Концерт.
90 00  — « Н я т а  б и о гр а
фия» Гоп 1929-й ». 21 .00  
— «В рем я». 2 1 .3 0  — 
С поо’-ивная поогпям м а.

Суббота, 2 9  января 
9 .1 0  — Утренняя гим

н астика. 9 .3 0  — «Умелы е  
руки». 10 .00  — «Для в а с . 
родители». 10 .30  — «У т
ренняя почта». 11 .00  — I 
«По м узеям  и вы ставоч 
ным зал ам ». 11 .30  — 
«П рирода и человек*.
12.00 — П оет народный  
ар ти ст УССР Н. Кондра
тюк. 13 .0 0  — «Хочу в се  
зн ать » . 1 3 .1 5  — «З д о
ровье». 14 .0 0  — Чемпи
онат СССР по хок кею . 
«Динамо» (М осква) — 
ЦСКА. 16 .15  — «С тап ая. 
стар ая  ск а зк а » . Худ. 
* ” льм. 18  ПО — Н овости.
18 15 — « в  мире ж ивот
ны х* 19 .1 5  — Ч емпио
нат Европы  по ф игур
ному катя num. 2 1 .0 0  — 
«Ч оем я». 21 ЗП — Кино-

янооям а. 23  0 0  — Чем
пионат м иоа по хок кею . 
Воскресенье, 30 января

9 .00  — Н овости. 9 .10  
«На зар я дк у ст а н о 

в и сь !» . 9 .3 0  — «Будиль
ник». 10 .00  — «Служ у  
С оветском у С ою зу!».
11.00 — «Делай с  нами, 
делай, как мы, делай луч 
ше н ас». 1 2 .0 0  — «М у
зы кальны й киоск». 12 .30
— «Сельский ч а с» . 13 .30  

«Д еп утат Балтики».
Худ. фильм. 15 .2 0  — Чем 
пионат Европы  по фигур  
ному катанию . 16 .00  — 
М еж дународная п ан о р а
ма. 16 .30  — П рограм м а  
м\’льтф ильмов. 17 .00  — 

Клуб кн нопутеш ест- 
вий». 18 .15  — Чемпио
нат Европы  по ф и гур
ному катанию . 1 9 .5 5  — 

Н ебесны е ласточк и ».
Xvn Филь'т 2 1 .0 0  — 

В рем я». 2 1 .3 0  — «Не-
б с о ’м е - ласточки». 22 .35
— Мультфильм

торговли. J З акзз з^б. Тираж 2000 .
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